

LOS POLITICOS

Habiéndome asomado un tanto al mundo del poder y de la política; viendo cómo rodean a los poderosos sus "amigos", cómo les dan la razón en todo y por todo; cómo no los contrarian en lo más mínimo, no he podido por menos que acordarme de ese dicho, sabiduría popular como todo adagio, que dice: "en política se ganan falsos amigos y verdaderos enemigos".

En verdad, el camino más fácil para tener "amigos" es el éxito, en cualquiera de sus manifestaciones, aunque haya grados. Así, un hombre de ciencia, un gran investigador, es retraído por necesidad de su mismo trabajo y porque la vida de relación la reduce al mínimo para disponer de más tiempo en sus investigaciones científicas.

Una aureola de consideración rodea al sabio, muy distinta de los falsos amigos que siguen al triunfador en política, en lo económico, pero sobre todo en lo primero.

¿Por qué busca mayor número de personas la amistad y el pertenecer al círculo del político encumbrado? En primer término hay un interés, que en nuestro medio casi siempre se traduce en bienes materiales. El poderoso, el que manda en un momento dado, puede ser el supremo dispensador de mercedes, del contrato jugoso, de la ayuda, para que el "amigo" se encumbre a su vez.

Enseguida tenemos que el poder político obra como un imán sobre muchos hombres; hay una especie de vanidad, muchas veces inconfesa, que acerca a las personas al político en boga; diríase que siente una especie de emoción semejante a la que experimenta el que tiene el poder en las manos.

Un agudo observador decía durante una gira presidencial:

"Si me tardo unos días más junto a los poderosos, acabaría por sentirme uno de ellos; a tal punto se va uno identificando con este ambiente, sin percatarse de tal hecho".

El político aun siendo inteligente, también apura el veneno de su encumbramiento y acaba por intoxicarse creyendo, o haciéndose la ilusión de que su persona, por sí sola y no por su rango, es la que atrae en forma irresistible, como la llama a la mariposa, a los cortesanos y oportunistas.

Este tipo de político, muy común por cierto, es el que más sufre a la hora del descenso, que es la hora de la soledad, de las decepciones, de la amargura. Otros, los menos, más inteligentes, saben que los amigos no se improvisan ni abundan. Que unos cuantos adictos valen más que la caterva oportunista que hace genuflexiones, que canta himnos de alabanza, que halaga la vanidad del poderoso para granjearse y tenerle propicio.

Esos señores del poder que no pierden la cabeza ante las adulaciones, recuerdan, sin duda, este pasaje de Sócrates que Platón inserta en "Lysis o de la Amistad":

"Hay una cosa que yo deseo desde mi infancia, así como cada hombre tiene sus caprichos; uno quiere tener caballos; otros, perros; otro, oro; otros, honores. Para mí todo esto es indiferente, y no conozco cosa más envidiable en el mundo que tener amigos, y querría más tener un buen amigo que la mejor codorniz, el mejor gallo, y lo que es más ¡por Zeus!, el más hermoso caballo y el más precioso perro del mundo; si, ¡por el Caelo! yo preferiría un amigo a todo el oro del Dario y a Dario mismo; ¡tan apetecible y tan digna me parece la amistad!"

La envidia es la más sordida de las pasiones. Por lo común, los falsos amigos son envidiosos de aquel a quien quemar el incienso, en la primera oportunidad tratarán de hacer caer al poderoso desconociendo favores y no pocas veces el origen de fortunas y de cargos que sin la benevolencia del primero no hubiesen obtenido tal vez.

Ese hecho es muy común en el medio político y ejemplos los tenemos tan cercanos y vivos, que no hace falta enumerarlos. Hagamos otra cita del "Lysis o la Amistad": "He oído en una ocasión ciertas palabras que ahora recuerdo, y son, que lo semejante es lo más hostil posible de lo semejante, y los hombres de bien los más hostiles de los hombres de bien. El que me lo decía tomaba por testigo a Hesíodo, y citaba este verso: "El alfarero es por envidia enemigo del alfarero; el cantor, del cantor, y el pobre, del pobre". Y añadía que en todas las cosas los seres, que se parecen más, son los más envidiosos, los más rencorosos y los más hostiles entre sí; mientras que los que más se diferencian, son necesariamente más amigos".

El político casi siempre no es amigo del político; hay aparte del celo profesional, una ambición exasperada que hace nulo cualquier escrúpulo, incluyendo el deber de lealtad a un amigo. De ahí que resulte cierto el que en la política se ganen falsos amigos, con excepciones por supuesto.

Bernardo PONCE.

REDADA DE TERRORISTAS JAPONESES

Se informa de Sao Paulo, Brasil, que la policía del estado ha arrestado a sesenta japoneses en relación con un supuesto complot preparado por ciento cincuenta colonos japoneses del estado de Sao Paulo. Se añade en la información, que esos individuos son miembros de la sociedad secreta terrorista conocida como Shindo Remmei. Esa sociedad, según los informes policíacos, se formó secretamente en el Brasil, después de la guerra con el Japón, para aterrorizar o eliminar a los

colonos japoneses que creen que el Japón perdió la guerra. Las actividades terroristas de esa secreta asociación, se efectuaban clandestinamente y se supone que dicha sociedad estaba afiliada a otra sociedad similar que actúa en el Japón con el nombre de "Dai Nippon Kokomin Zen el Kai", que traducido al español, dice: "Vanguardia del Gran Japón".

Los arrestados trataban de dar muerte a 150 ciudadanos japoneses, según lista encontrada a los detenidos.

EL HOMBRE LLEVA EN SI, AL NACER, UN TALENTO Y UNA FACULTAD QUE LE SON PROPIAS

Se perfecciona a las plantas por el cultivo y a los hombres por la educación. Esta educación no es inspirada por la naturaleza, los hombres o las cosas. El desarrollo interno de nuestras facultades y de los órganos es la educación de la naturaleza; la prescripción que se nos hace del uso que debemos hacer de ese desarrollo es la educación de los hombres y lo adquirido por propia experiencia en los objetos que nos impresionan es la educación de las cosas.

El hombre lleva en sí, al nacer, un talento y facultad que le son propias. Para variar

una predisposición es indispensable alterar la organización interior; para modificar un carácter es necesario reformar el temperamento del cual depende. ¿Habéis oído alguna vez decir que un individuo colérico se haya transformado en flemático o que uno de espíritu apacible, metódico y frío, haya poseído imaginación? Por mi parte considero que ello sería tan difícil como hacer de un hombre moreno otro rubio o de un necio un hombre ingenioso.

Juan Jacobo Rousseau (De Emilio).

Se insinúa la organización del Ejército Hondureño como una garantía para la defensa de la soberanía territorial

Cuando hay patriotismo no es necesario ser militar para defender la patria

Hemos leído algunos párrafos de una comunicación oficial del Ministerio de la Guerra, Marina y Aviación, en que la describe con detalles la calamitosa situación de nuestro insipiente ejército, incapaz de responder para la defensa de su territorio en caso de una agresión.

El doloroso caso de Cruta parece ser un acerto de nuestra debilidad general de los ciudadanos hondureños, quienes en todos los tiempos de nuestra azarosa política han demostrado su patriotismo, su entrañable amor a Honduras cuando se ha tratado de mancebilar su nombre y sangrar, con el zarpazo, sus fronteras.

Se pretende, pues, que en Honduras se establezca el militarismo y que el Estado vuelva a su raquitico presupuesto en su organización, como pretexto de orfanismo defensivo de nuestros derechos.

Antes de proponer semejante idea de organizar ejércitos, nos hubiera gustado oír hablar de fundar escuelas de civismo y sobre todo escuelas de moralidad pública, donde el soldado como los llamados "generales" y "coroneles", puedan aprender la significación y el deber de un militar para con la patria y sus habitantes, conocer a fon-

do el significado de la apoliticidad a que está sujeta un militar de escuela.

Países como el nuestro, donde el caudillaje del político venal predomina, la organización del militarismo, sería sin temor de sufrir una equivocación, un desastre para nuestra patria, por muchos motivos.

Para defender el honor de la patria, no es necesario enfundar al ciudadano en una parasitaria casaca militar.

El mal de muchos pueblos está fundado en su sistema militarista y eso no conviene para Honduras.

De "El Trópico", Honduras.

SUGIEREN PANTEON PARA EL PERIODISTA GUATEMALTECO

GUATEMALA.—Una sugerencia para que se compre una casa destinada a la reunión de todos los miembros del centro periodístico Centroamericano y un local propio para la construcción del panteón de los periodistas centroamericanos, ha enviado a la Asociación de periodistas de Guatemala el señor Francisco Barraza L.

Expone en su carta que para el logro de esos proyectos, se llevaría a cabo la emisión de una serie de acciones por valor de cinco quetzales cada una, las cuales serían sortea-

das cada seis meses pagándose a su dueño las que salieran favorecidas. Para el efecto, se invitaría a colaborar a los miembros de los sectores industriales, políticos, diplomáticos, comerciales, deportivos, etc.; y que por otra parte, se organizarían veladas artísticas, bingos, rifas, días de campo, bailes, con el propósito de recaudar los fondos necesarios para ello. Indica también que se pondría una cuota inicial de cincuenta quetzales para los simpatizadores de la idea, dinero que sería depositado desde luego en un banco de esta ciudad.

LO QUE OPINA FORD MADOX FORD SOBRE LA MUJER QUE TRABAJA

Por lo menos una vez al año viene a los Estados Unidos a pasar un par de meses un hombre alto, fornido, vestido por lo general con ropas de paños de aspecto rústico. Es Ford Madox Ford, que colaboró durante diez años con Joseph Conrad. Tan inglés en sus costumbres como en su forma de hablar, se pasa la mayor parte del tiempo en Francia. Cuando le preguntamos si veía con buenos ojos que la mujer se bastase a sí misma, nos respondió:

—Estas cuestiones tan complejas no pueden contestarse categóricamente o con un simple golpe de pluma. La función de las mujeres, dentro de la comunidad, es la de dar nacimiento y criar hijos. Cuanto más instruidas sean las que aporten hijos a la comunidad tanto más eficiente será ésta.

—Esta instrucción y conocimiento del mundo se adquieren con más facilidad mezclándose con él y trabajando a la par de los demás seres que permaneciendo en el hogar ocupándose con exclusividad de las labores domésticas.

—La mujer de hoy en día debe ser para su esposo una compañera inteligente. Esta cualidad la favorece también en forma notable a ella, pues gracias a la inteligencia se reducen a un mínimo las tareas de dueña de casa. La mujer que sale del hogar, se roza con el mundo, y segunda prácticamente al marido, es sin

duda, una esposa más completa. Ambos se entienden mejor puesto que tienen más cosas en común y han visto la vida cara a cara.

—Si una mujer puede fácilmente aumentar los ingresos del hogar y desligarse de las labores domésticas mediante un estipendio relativamente pequeño que le permita asegurarse los servicios de una fámula, no veo por qué no ha de hacerlo. Claro está que hay mujeres que encuentran más satisfacción en ocuparse ellas de las tareas caseras que en delegarlas a terceras personas, especialmente en lo que al cuidado de los hijos se refiere.

Ford Madox Ford es un hombre que conoce muy bien a las mujeres. En París, por ejemplo, jamás se le ve solo. Por lo general, está rodeado por un grupo de hombres y mujeres, en cuyo centro está él fumando, charlando y acciando el panorama con sus ojos de azul claro.

En su biografía, que él llama "La vuelta al ayer", refiere deliciosos detalles sobre todas esas amistades y narra diversos pequeños incidentes de su amistad con Conrad.

—Lo que he dicho se refiere simplemente a las clases trabajadoras —continúa—. No conviene en modo alguno, no se puede admitir que las mujeres permanezcan ociosas; todos debemos justificar nuestra existencia en este mundo.

Robert F. HART.

Actitudes sospechosas...

Por EPSILON.

Ser hombre, usar una cartera de mujer y de pronto salir corriendo, perseguido por una señora sin cartera.

Hacer la promesa de que si le sale bien un negocio mandará a su señora de rodillas a Luján.

Abrigar las mejores intenciones para con una chica, pe-

ro abrirla con tapados de visión y astracán.

Armarse de una navaja para darle un susto a la suegra que tiene hipo.

Ser cajero, ir al hipódromo con varios miles de pesos y llevar también un revólver.

Ser un valiente, y pedirle de rodillas al dentista que, para sacarle una muela, lo anestesie.

Los padres descuidados

Toca al padre y a la madre mancomunadamente y de manera igual la educación de los hijos.

Hay padres que se concretan sólo a trabajar, a proporcionar los recursos y emolumentos para la manutención de la familia. Esto no es cumplir con su deber.

Los seres que componen el hogar no son bestias a las que se les ha de dar solamente de comer, sino personas que tienen dignidad, excelencia, necesidades espirituales, aspiraciones más altas.

Por eso el esposo, además de sufragar los gastos para las exigencias materiales, debe repartirse con la esposa el cuidado y la formación moral de los niños.

El hogar es la escuela por excelencia.

Instruir y educar: he ahí los polos de la actividad paternal.

Enseñar ideas sanas, buenas y virtuosas, llenar la mente de verdad y dirigir la voluntad, nutrir el corazón, llevar el alma por los senderos del bien.

¿Por qué la injusticia de dejar a la esposa sola para que desempeñe esos nobilísimos ministerios?

La casa debe ser el hogar preferido del marido.

Que vaya al taller, al despacho, a la fábrica, al gabinete, a sus negocios; pero que permanezca el mayor tiempo posible en su hogar, enseñando, dirigiendo, cincelandos, diremos así, el corazón de sus hijos.

Si se llega tarde sólo a comer, a veces de mal humor, cómo va a cumplir sus deberes sacratísimos?

Hay padres que dejan sentir su presencia únicamente cuando hay que corregir faltas graves. Entonces, fruncen el ceño, profieren palabras inconvenientes y conminatorias, se desdibujan el ceño y castigan duramente a los culpables.

Los hijos lo toman como un capataz.

Procure el padre que no tiemblen los niños ante él, sino que lo amen de veras; que lo consideren como su bienhechor, su maestro, su amigo leal y fidelísimo, el que les dió la vida y está dispuesto a sacrificarse por ellos.

¡Bendita casa en donde hay padres así!

J. Cantu Corro

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909 — San José, Costa Rica, América Central — Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Febrero de 1951 — Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 206

EDITORIAL

Nuestro Segundo Número del presente año

Con el segundo número que ve la luz pública durante el presente año, va también nuestra gratitud, para todos los que de un modo u otro, han contribuido como siempre para dar vida a esta publicación, ayudando con sus anuncios, o bien con suscripciones. DEFENSA NACIONAL ya es una muchachilla coqueta, y en el batallar del tiempo ha tenido muchos colaboradores que han contribuido a su sostenimiento. Diez años de vida de esta publicación, es anotarse un triunfo todos los que nos han ayudado. Por ese motivo cada vez que llega un año nuevo, comenzamos como siempre llenos de optimismo y buena fe para seguir luchando. Tal vez, si muchas personas supieran esta lucha sin cuartel que venimos librando, tal vez nos ayudarían con más voluntad, y así aumentaría el anuncio y suscripciones. Pero son pocos los que son testigos de lo que cuesta sostener un periódico sin imprenta y sin dinero para hacerlo.

El mundo es de los audaces, decimos muchas veces. Pero no puede haber audacia si nos faltan las almas que nos quieran ayudar. Luchar, luchar, lo más hermoso de la vida; pero luchar sin tener obstáculos que nos impidan vencer. Casi por milagro, podemos decir que prosigue su lucha el periódico DEFENSA NACIONAL. Casi por milagro, sí señores: porque el Director que se entiende con esta publicación, tiene que repicar campanas y hasta dar la misa.

Y así cada día, y cada semana, proseguimos como antes dijimos, llenos de optimismo porque cada periódico que circula está impregnado de sudor y sacrificio. Con gran alegría llega DEFENSA NACIONAL a los ho-

gares, pero pocos saben que el periódico llega después de que tuvimos que acumular muchas monedas, hasta de medicinas homeopáticas, para responder por los pagos a la imprenta donde se edita el periódico. Por eso nos hierde, óigase bien, que los que habiendo contraído el compromiso de darnos un anuncio, se nieguen a pagarlo, como también nos hieren tantos que nos niegan el pago de la suscripción, o bien nos hacen mala cara, y hasta protestan cuando les llegamos a cobrar la suscripción. ¿Es acaso que no reconocen la labor del periódico honrado y sin amarillismos? No lo sabemos. Sí confesamos que el país tiene en DEFENSA NACIONAL un periódico cultural y moralizador ante todo.

Bien comprendemos que moralizar ya pasó de moda en todo el hemisferio, porque lo que ahora triunfa es el libertinaje y las malas costumbres. Tenemos fe que de las raíces viejas —que no ven con malos ojos nuestras luchas— sigamos teniendo alguna protección. Seguiremos luchando por las buenas costumbres, porque antes que el dinero, es para nosotros una satisfacción la lucha que venimos librando.

Para finalizar estas líneas, óigase bien: agradecemos a las Legaciones su ayuda que nos vienen prestando al recibir nuestra publicación. También agradecemos a los Ministerios y Gobierno, que han pagado sus suscripciones, la colaboración que nos prestan para darle vida a este periódico. Agradecimiento que hacemos extensivo a la bondad de industrias, talleres mecánicos, suscriptores y profesionales que hasta hoy nos han ayudado en nuestra lucha.

TU SOLA EN MI VIDA

Cuento de Julio B. Sosa

Gabriela avanzaba entre el tumulto con la angustia pintada en su rostro. A veces era empujada por la ola de gente que no llevaba rumbo fijo, y tenía miedo de desfilacer. Pero recordaba que debía llegar a la cárcel y salvar a Daniel de que pudieran matarlo.

Al pasar junto a la esquina del Cabildo encontró un DESGUAZADOR que había sido linchado por la multitud, y estaba moribundo. De su frente salía un hilo de sangre. El la vio avanzar irresoluta y susurró:

—¡Déme agua, por favor!

Se detuvo un momento buscando a su alrededor y encontró un barril viejo que la lluvia había llenado de agua. ¿Cómo darle de beber si no había un recipiente? El tiempo apremiaba y el hombre seguía quejándose. Entonces ella, revistiéndose de valor y sacando fuerzas de su

flaqueza, rodó el barril hasta el herido y lo vació sobre su cabeza ardiente, cubierta de lodo y de sangre.

Allí quedó después, con la cabeza ladeada por la agonia. Ella se alejó silenciosamente para que pensara que no estaba solo en la muerte que le venía como una beatífica bendición.

Cuando se fué acercando al Cuartel de Chiriquí, comenzó a temblar de miedo. Había cesado de llover, pero la tarde continuaba nublada. Ella no se daba cuenta de que era la oscuridad sino la espera la que la mortificaba. Quiso apresurar el paso pero un grupo de soldados que huía ante el desastre la atajó.

La mayor parte de ellos no portaba armas, y sus uniformes estaban desgarrados, como si acabaran de sostener

una cruenta lucha. Confundidos así con el pueblo que se dedicaba a celebrar la victoria, a buscar sus parientes, a tomar venganzas, formaron una ola tan compleja que Gabriela creyó que la ahogaban.

—¡Déjenme pasar — gritaba enfurecida—, déjenme pasar! ¡Cobardes!

Pero nadie le hacía caso porque todos trataban de buscar una salida por alguna parte.

Varias veces estuvo a punto de rodar por el suelo y otras tantas se vio sostenida

por alguien que, inconscientemente le empujaba levantándola sobre la marejada de cuerpos jadeantes.

Al fin, después de una lucha tremenda, con el cabello suelto y la ropa desgarrada, pudo salir a un claro en el momento en que aparecía un militar. Gabriela lo reconoció en seguida, a pesar de que su rostro estaba desfigurado por el terror.

—¡Gonzalo, Gonzalo! — clamó agarrándolo por los hombros—; y Daniel?

El se volvió a mirarla asombrado.

Nuevo Mundo

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS
FAROLES, ARAÑAS - REJAS

APROVECHA TUS DIAS

Empieza hoy mismo tu obra de bien y de verdad, tu obra de iluminación a tus semejantes. Empiézala ahora como si el tiempo no hubiese pasado, como si el albor de este día, tuyo aún, fuese la vislumbre pristina de la vida en amanecer, como si ahora, en punto, acabases de nacer, consciente, iluminado, provisto de todos los privilegios, de todo lo necesario para empezar, armado con todas las ar-

mas para luchar; apercebido con suprema sabiduría para contrarrestar todas las asechanzas, todos los peligros; para sortear todos los escollos, los elementos hostiles que puedan impedirte realizar tu anhelo.

Aprovecha tus escasos días; caros por los valiosos, caros porque no retornan; superiores a toda posesión, a toda heredad, a todo privilegio, por cuanto constituyen la vida.

TALLER "Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

de la Panadería Musmanni 350 varas al Norte

TELEFONO 6006

Especialidad en trabajo de torno, verjas y ventanas.

SOLDADURA AUTOGENA Y FAROLES EN ESTILOS COLONIALES

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

Mario Peña Pons

Teléfono 4448

Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Costado Norte de la Plaza del Pacifico

Maderas del Guanacaste, las mejores del País SE ATIENDE A DOMICILIO — TELEFONO 3143

Empléalos en algo grande y útil; en algo hermoso y perdurable; en algo que ilumine la tiniebla de la incompreensión, del fanatismo, de la duda, de la ignorancia, de la perversidad, de la indolencia, del escepticismo, del egoísmo, de la indiferencia, de la apatía, de la pereza.

Aprovecha tus días desde hoy; quizá mañana sea ya demasiado tarde. Hoy mismo puedes tomar la decisión de reunir tus energías en un foco de amor para ayudar a tus compañeros en el escabroso camino; hoy mismo puedes comenzar a curarte de tu codicia, de tu ambición, de tu vanidad, de tu mendacidad, de tu avaricia. Hoy todavía puedes hacerlo;

acaso mañana sea demasiado tarde. Detente ante el abismo en que vas a precipitarte por la pendiente de la frivolidad, de tu inconsistencia, de tu ociosidad. Detente en el minuto fugaz en que adviertes el crimen que estás cometiendo al derrochar inconsciente los días de tu vida. ¿A qué viniste a este mundo? ¿Qué misión has llevado a fin? ¿Qué destino realizaste? ¿Trajiste sólo, como propósito, divertirte y divagar, contentar tu carne y hastiarte de ti mismo y de todo cuanto te rodea?

¡Ah ser equivocado, aún estás a tiempo! Aprovecha tus días.

Ana de Gómez Mayorca (Mexicana).

BRASSIERES MAIDEN BUST

NO COMPITEN PORQUE SUPERAN

BRASSIERES MAIDEN BUST

LOS MAS USADOS EN COSTA RICA

Solicite Brassieres Maiden Bust en todas las Tiendas de la República.

Haga sus pedidos en la Fábrica, 250 varas al Norte de la Botica Oriental, en San José.

Rincón Social

DON RAMON LEON hijo

Guarda cama en su casa de habitación, el conocido maderero nacional, don Ramón León hijo. DEFENSA NACIONAL al lamentar la enfermedad del estimable amigo, hace votos sinceros por su pronto restablecimiento, para la tranquilidad de su distinguida familia.

CUMPLEAÑOS

Cumplió años la estimable señorita Virginia Calzada Carboni, hermana de nuestro dilecto amigo don Fernando Calzada Carboni. DEFENSA NACIONAL desea a la distinguida señorita Carboni, eterna felicidad y muchos años de vida.

SEIS AÑOS DE VIDA MATRIMONIAL

El 12 de enero, entraron a los seis años de vida matrimonial, don José Fernando Barrientos R., y su estimable señora doña Marita Vega de Barrientos. DEFENSA NACIONAL al felicitarlos, les desea dicha y ventura en el camino de la vida.

Nuestro saludo para el Lic. Chin Wo Mata

Con motivo de haber sido incorporado en el Colegio de Abogados el Lic. Jorge Chin Wo Mata, gran amigo de nuestra casa. DEFENSA NACIONAL al desearle muchos triunfos en su carrera profesional, le envía un atento saludo de felicitación.

Don Rodolfo Traube

Como quien dice nada, ya que parece que fué ayer, cumplió un año de su fallecimiento el gran industrial don Rodolfo Traube, persona que supo captarse la simpatía de todos los costarricenses por su carácter luchador y bondadoso. Don Rodolfo Traube entró a las regiones del Todopoderoso, el 21 de Enero del año 1950. DE-

FENSA NACIONAL, que tuvo la gran satisfacción de tenerlos en la lista de sus buenos amigos al lamentar su desaparición. Envía a sus familiares las muestras de nuestro caluroso afecto, y que sea esta nota una piegaria en recuerdo del caballero que a su paso por la vida supo regar el bien para sus semejantes.

Don Fernando Calderón

Con profundo pesar tenemos que informar de la enfermedad que aqueja a nuestro gentil amigo, don Fernando Calderón. Conocido mecánico de la capital. DEFENSA NACIONAL, al lamentar su enfermedad, le desea una pronta mejoría.

Boda Hernández Líos

En la Iglesia de La Dolorosa a las cinco de la tarde del día 27 de Enero, recibieron la bendición nupcial de parte del Reverendo Cura Párroco de esa parroquia, los estimables jóvenes, don Claudio Hernández Salas y la espiritual señorita Zeneida Líos Abarca.

El señor Claudio Hernández Salas, es un esforzado obrero, honrado y trabajador, hijo del estimable hogar fundado por el recordado caballero, don Ricardo Hernández Duarte, de recordada memoria y su distinguida señora esposa doña Rosa Salas viuda de Eduarte.

La señorita Zeneida Líos Abarca, pertenece a una apreciable familia guanacasteca, siendo sus padres don Modesto Líos, y su estimable esposa doña Rita Abarca de Líos. La pareja fue apadrinada por don Ricardo Mora y doña Carmen Viquez de Mora. Después de la ceremonia, los padrinos e invitados, pasaron a casa de la señora madre del contrayente donde se celebró una simpática fiesta familiar que se prolongó hasta altas horas de la noche.

DEFENSA NACIONAL de

sea a los nuevos contrayentes, eterna felicidad, en su nuevo estado.

Un año de su fallecimiento

Cumplió un año de su fallecimiento el culto joven don José Hernández. DEFENSA NACIONAL en esta hora de recuerdo para sus familiares renueva el mensaje de su más sentida condolencia.

Taller de Reparación de Autos

SANTOS PENON

Se pintan y reparan carros dejándolos como nuevos — Avda. 10ª al Este de "El Pelayo"

Tel. 2061 — San José

Sentido fallecimiento

Acaba de fallecer en esta capital, la distinguida señora doña Emilia Elizondo viuda de Escorriola, esposa del recordado caballero don Manuel Escorriola, de grata memoria para los costarricenses. DEFENSA NACIONAL al lamentar su desaparición, en vía a sus hijos y demás familiares, su más sentida condolencia.

RECETAS DE COCINA

por DONA KETTY

TORTILLA DE PAPAS

Pesar una libra de papas peladas y cortadas en rodajas. Poner aceite en una sartén de tamaño regular, colocar sobre el fuego y cuando esté caliente poner a cocer en él las papas a fuego lento, moviéndolas de cuando en cuando, pues hay que cocerlas pero no dorarlas, y condimentarlas con sal. Cuando ya estén casi a

punto se corta una cebolla algo grande en rodajas finas y se agrega a las papas dejándolas cocer. Batir ligeramente con un tenedor ocho huevos (o seis si se desea hacer más chica), ponerles sal y pimienta, agregar esta preparación a las papas y cebollas y cocer a fuego lento, moviendo la sartén para que se dore pareja la parte de abajo, y una vez a punto se da vuelta con la ayuda de una tapa, de-

jiéndola cocer y dorar del otro lado.

Se sirve sola o acompañada con una salsita de tomate que se prepara dorando una cebolla picada en un poquito de aceite; agregarle después las tres cuartas partes del contenido de una lata de tomates al natural, bien picados, una hoja de laurel, sal, pimienta y

una cucharada de azúcar, dejando cocer todo un momento.

TORTITA AL DULCE DE LECHE

Poner en un tazón 4 yemas, 7 cucharadas bien llenas de agua, 7 cucharadas llenas de azúcar molido, batir un poquito y colocar sobre bañomaria mientras se sigue batiendo. Cuando esté tibia retirar del baño de maría y seguir batiendo hasta q' esté espesa.

Mezclar media libra de harina con una cucharadita de polvo Royal. Batir tres claras a punto de nieve y una vez todo a punto se le agregan las yemas agua y azúcar, la harina mezclada con el polvo Royal — poco a poco mientras se mezcla suavemente — una cucharadita de esencia de vainilla y las claras batidas a nieve. Se mezcla siempre suavemente y se coloca en los moldes redondos, enmantecados, y se cuece en el horno a temperatura regular.

Una vez cocida se dejan enfriar sobre rejilla.

Preparar un almibar liviano, agregarle una cucharada de ron y rociar con él las tortas; untarlas con dulce y crema poniendo una sobre otra y espolvorear por encima con azúcar impalpable.

SOLICITE AL APARTADO DE ESTA EMPRESA

CUCARACHOL

PASTA QUE ATRAE Y COME LA CUCARACHA DESTRUYENDOLA ENSEGUIDA

Casas comerciales de todo el país lo han usado y lo recomiendan

Don Victoriano Carballo

Se encuentra completamente restablecido de su dolencia el estimable industrial, vecino de la ciudad de Cartago, don Victoriano Carballo, propietario de la conocida casa, la Flor del Café. DEFENSA NACIONAL al alegrarse por su salud le envía un cordial saludo.

Fallecimiento de Pablito Ramírez

Con profunda pena tenemos que informar del fallecimiento del estimable amigo, Pablito Ramírez. Pablito fué un chiquitín muy querido de todos, por su trato afable y cariñoso. DEFENSA NACIONAL al deplorar su fallecimiento, coloca sobre su fresca tumba un ramillete de bellas margaritas, a la par que envía su más sentido pésame a sus padres, en particular al conocido industrial josefino, don Romilio Cubillo y distinguida señora esposa y demás familia.

Don Mariano Solórzano

Ha entrado en un período de convalecencia, el conocido periodista don Mariano Solórzano, por lo que nos alegramos deseándole la completa mejoría.

Cumpleaños

En la culta ciudad de Guadalupe de Goicoechea, acaba de cumplir sus quince años, el estimable joven Fernando Rojas Carvajal, hijo del apreciable hogar formado por don Miguel Rojas

y su estimable señora esposa, doña Emilia Carvajal de Rojas. DEFENSA NACIONAL, que se honra con la amistad del estimable hogar Rojas Carvajal, desea para el estimable joven muchas felicidades y larga vida.

TORNERIA TACHO

Situada 400 varas al Sur de las Bodegas del Pacífico

TRABAJOS al gusto del cliente, en SOUVENIRS, MUEBLES, TORNERIA, y reparación de MUEBLES

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD

Cervecería Ortega

Farmacia Imperial

de RODOLFO JIMENEZ CARRION

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS

Artículos de Perfumería y Tocado

Central de Camiones — TELEFONO 3835
Calle 8, Avenida 5, 75 varas Norte de la Estación

Atendida por su Propietario — Constante renovación de Medicinas — Buena Atención

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles.
SAN JOSE, COSTA RICA

100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

Hormiguicida MARINO

ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

CHARLAS FEMENINAS

por CARMEN MARGARITA

¿Verdad que en los gustos modestos está el secreto de la paz de la vida? La ambición es la que nos envenena a las mujeres, y la vanidad también. Por igualarnos a la que tiene más que nosotros, ¡cuántas penas hemos acarreado a nuestro corazón! ¡Y cuántas inquietudes también!

Por ser mejor, porque nos elogien, porque nos admiREN, ¡cuánto sacrificio y cuánta zozobra en deudas que luego es difícil pagar!

La moral exige que seamos parcas y prudentes, pero la vanidad nos envuelve, grita

en nuestro corazón de mujeres frivolas, y siempre nos vence, nos árrolla, nos empuja. Somos torpes, muy torpes.

Vivimos un trecho pequeño de vida, y en vez de vivirlo bien, lo vivimos mal. La economía y la prudencia nos dan paz, pero preferimos un traje más, una piel, ir adonde todos van, dejar nuestro poco dinero en un veraneo, en diversiones que no nos ponen a la altura de otras, con quienes queremos competir... y no podemos. Todo esto lo pagamos con inquietudes. So-

mos torpes; cambiamos, ven demos nuestra paz por la angustia perpetua de vivir arrojadas, desplazándonos de lo nuestro, modes, sin tener tampoco estabilidad entre aquellos que pueden más porque tienen más, y a quienes no podremos nunca alcanzar desde nuestra situación inferior y pequeña.

SEÑORA, SEÑORITA:

Su ropa íntima, en la

FABRICA DE BRASSIERES MAIDEN BUST

Fajas Elásticas, Tirantes para Medias, Encargos especiales para la preparación de Novias

DIA DE INVIERNO

Hay muchos días que pronto me despierto por los golpes que da la lluvia en mi ventana y pienso entonces cuando ya esté muerto: no ver más la luz de la mañana.

Muerto no sentiré más la tristeza Ni la llovizna que azota al levantarme, aunque cubierta esté mi tumba de maleza con su calor me abrigará la tarde.

Allí no importa que el invierno frío pueda hacer de mi tumba una laguna no se siente ya muerto el desvarío ni se siente ya el golpe de la bruma.

Entonces que siga el invierno azotando las ventanas, que guardan a mi alcoba mientras mi amada a Dios siga adorando: y por mi rece cuando esté más sola.

José Fdo. Barrientos R.

ANTONIO URBANO M.

EL GREMIO

TELEFONO 2157 — APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA

LOS MEJORES RELOJES BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

Para el mayor éxito en sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos Su Onda Amiga TELEFONO 1351

Es revelable la edad por medio de los ojos

Leipzig, 1934.

Ha presentado en una curiosa explicación, el Dr. Heinz Steinhaus, la forma de deducir la edad por medio de los ojos; ello con relación a los viejos hasta los que padecen presbiopia.

El Dr. Steinhaus ha estudiado una gran cantidad de casos, de la manera más so-
mera, diciendo en referencia

sintética que las personas que con respecto a la presbiopia se encuentran en un término medio las posibilidades de vivir son más grandes que aquellas que se encuentra en un sentido contrario.

Su sistema será publicado, porque no deja de tener interés, puede llegar a ser útil a otras investigaciones al respecto.

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL

Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS DE EMERGENCIA

Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja: 2471.
Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:
—Cervecería Traube: 2096.
—Orange Crush: 5228.
—Cervecería Ortega: 2634.

AMIGOS NUESTROS:

Solicite el garage que guste a los teléfonos:
—Garage 5000.
—Garage 2000.
—Garage Golfito: 5414.
—San José: 4524 y 5225.
—Garage Alfaro: 3355 y 3128.
—Garage Artillería: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una Empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, apartado 1330.

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

| | Kcs. |
|----------------------------|------|
| La Voz de C. R. | 715 |
| Ecos del Poás, Alajuela .. | 605 |
| La Voz de la Victor .. | 650 |
| Radio Monumental .. | 690 |
| Radio Crystal .. | 780 |
| Radio Palace .. | 780 |
| Radio City .. | 800 |
| Nueva Alma Tica .. | 830 |
| La Voz del Trópico .. | 880 |
| Para Ti .. | 920 |
| Athenea .. | 940 |
| Titania .. | 980 |
| El Mundo .. | 1000 |
| Faro del Caribe .. | 1050 |
| Sonora .. | 1125 |
| La Voz del Hogar .. | 1195 |
| Radio Central .. | 1195 |

CUANDO MI VIDA SE TERMINE

Escribe: J. Fernando Barrientos R.

Cuando todo termine, no me lleven flores que prefiero tan sólo la oración, la que calmará si sufro mis dolores que angustian a mi pobre corazón.

Si hermanos, la oración prefiero: es ALELUYA que se remonta a Dios ese Dios que es justo y verdadero, que penas y alegrías nos dió para los dos.

También quiero la solitaria tumba que han de guardar por siempre mis despojos, bajo la luz que desde el cielo alumbrará con los rayos de la tarde rojos.

Cuando mi vida se termine amada mía, ha de brillar la luna, y al poeta ha de inspirar más a su poesía, al ver cristalina la laguna.

Que nadie lllore cuando mi cuerpo muera y ya sirva de letal abono, tan sólo paso a nueva primavera sin guardar para ninguno encono.

HERMANO HOMBRE: SE SIGUE SEMBRANDO ODIO

En cada país, fuerzas oscuras al servicio de la reacción capitalista y del militarismo ensoberdecido, gastan miles de millones de pesos en mantener organizaciones y agentes directos e indirectos para

sembrar el odio pródigamente, odio que fatalmente trae la guerra porque los pueblos TODOS, siguen viviendo en tinieblas y en la mayor ignorancia. Si esto no fuera así no sería dable escuchar en ciertos países a pueblos fanatizados por demagogos y políticos militares sin vergüenza, "viva la muerte" y "nuestra vida por tal personaje" que no hace sino armar hasta los dientes a ese mismo pueblo para llevarlo a la guerra. Y se llega al colmo de que Jefes de Gobiernos charlatanes y que dan un discurso por día para mantener en tensión a esos pueblos patrioterros y fanáticos, ofenden a naciones vecinas para ir preparando la mecha que ha de encender la hoguera y producir el crimen imperdonable de la guerra. Parece mentira que pueblos que han tenido tradiciones tan heroicas y que han dado tan grandes ejemplos de Libertad hoy estén entregados en alma y cuerpo a un despreciable tiranuelo de opereta que los está preparando para la matanza y para la esclavitud más horrible. ¿Pero por qué duermen tan hondamen-

ATENCION! TALLER MECANICO

de ARISTIDES FLORES

TELEFONO 5980

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Soldadura Eléctrica y Autógena, especialidad en trabajos de Torno cepilladora.

Señores Automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

BOMBA DE GASOLINA EL POPULAR

de CARLOS SANCHEZ

Ofrece Seguridad y consiguen medida legítima y buena atención.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José.

Para sus trabajos de:

TORNO, SOLDADURA AUTOGENA Y ELECTRICA - FAROLES - VERJAS - MAQUINARIA AGRICOLA E INDUSTRIAL, en el

TALLER MECANICO

FERNANDO CALDERON TREJOS

325 varas al Sur de Chepe Esquivel

SAN JOSE, COSTA RICA — TELEFONO 1693

MATE TICO!

Bueno para el desayuno

SOLICITELO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DEL PAIS.

Marca Registrada

MATE TICO sólo hay uno, no acepte imitaciones.

Oficinas Generales en Cartago: 50 vs. N. de La Flor del Café

TELEFONO 44 — Cartago, Costa Rica — APARTADO 190

MATE TICO

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS